



# Comisión de Seguridad Ciudadana valida opinión relativa al Presupuesto de Egresos de la Federación 2023



**Boletín No. 2972**

## Comisión de Seguridad Ciudadana valida opinión relativa al Presupuesto de Egresos de la Federación 2023

- Prevé reuniones con titulares del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública y de la Guardia Nacional

La Comisión de Seguridad Ciudadana, que preside la diputada Juanita Guerra Mena (Morena), aprobó con 21 a favor, seis en contra y una abstención, su opinión al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023.

En el documento, que se enviará a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, refiere que existe un aumento de 5 mil millones de pesos a la Guardia Nacional, al pasar de 62 mil 826 millones, en 2022 a 67 mil 826 millones en 2023.

Respecto de los subsidios para el Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y las Demarcaciones Territoriales de la Ciudad de México (FORTAMUN), que tiene como premisa que por lo menos 20 por ciento se destine a necesidades directamente vinculadas con la seguridad pública, observan un aumento de 4 mil 459 millones de pesos, por lo que se contemplan 31 mil 556 millones de pesos para 2023.

En cuanto al Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP), se tiene un aumento de 798 millones de pesos. Pasó de 7 mil 988 millones aprobados para 2022, a 8 mil 786 millones de pesos en 2023.



Respecto del FORTAMUN, la Comisión considera que 50 por ciento de este fondo sea destinado a la atención de necesidades directamente vinculadas con la seguridad.

El diputado Román Cifuentes Negrete (PAN) señaló que su voto sería en contra de la opinión, ya que hay programas que fueron trasladados a la Secretaría de Marina y no se especifica hacia dónde se dirigirán los recursos.

La diputada María De Jesús Aguirre Maldonado (PRI) dijo que es momento que la Comisión dé a los municipios los recursos que requieren, por lo que solicitó una reunión con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para tratar de sensibilizarlos en este tema.

De Morena, la diputada María Guadalupe Román Ávila manifestó su respaldo a la opinión sobre el Presupuesto 2023 y reconoció la labor de las policías municipales. Dijo que no se debe dejar de lado el respaldo que requieren.

Rocío Esmeralda Reza Gallegos, diputada del PAN, expuso que la estrategia de seguridad es corta para la realidad del país. Agregó que la visión centralista de dismantelar las policías locales y eliminar fondos para que estados y municipios enfrenten este problema es algo que no se puede avalar porque la seguridad tiene alta prioridad.

La diputada del PT, Araceli Celestino Rosas, apuntó que el presupuesto proyectado al rubro de seguridad va de acuerdo con el principio de progresividad. Permitirá dar respuesta a una necesidad de la ciudadanía: garantizar la paz, afirmó al manifestar su voto a favor.

De Morena, la diputada Olimpia Tamara Girón Hernández resaltó que el presupuesto en seguridad aumenta 9.9 por ciento en términos reales y atenderá temas de perspectiva de género en la procuración de justicia.

La diputada Valeria Santiago Barrientos (PVEM) comentó que su voto sería a favor. Sin embargo, señaló la necesidad de apuntalar el Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública y el Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y las Demarcaciones Territoriales de la Ciudad de México, a fin de fortalecer a policías municipales y locales.

### **Asuntos generales**

La presidenta de la Comisión, diputada Guerra Mena, informó que el próximo 7 de noviembre se llevará a cabo una reunión con la titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), Clara Luz Flores Carrales.

En tanto, el 9 noviembre, a las 11:00 horas, tendrá lugar un encuentro con el general Luis Rodríguez Bucio, comandante de la Guardia Nacional.